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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Congreso cerró 2023 con superávit de seis millones de pesos 
Un superávit de ser millones de pesos habría registrado en Congreso del Estado al cierre 
de 2023, esto de acuerdo con el diputado Juan Carlos Barragán Vélez, quien hoy día 
asegura que la Cámara está “caminando bien administrativamente”. Durante toda la LXXV 
Legislatura el morenista había mostrado una postura crítica sobre el manejo financiero en 
la Cámara, sin embargo hoy su postura es diametralmente distinta. Juan Carlos Barragán 
forma parte del Comité de Administración y Control del Congreso, encargado de velar por 
el manejo financiero del Legislativo. “Cerramos muy bien, hay una administración distinta, 
se modificaron muchas cosas en el propio Congreso, administrativamente no hubo déficit”. 
 
No habrá bonos ni plazas laborales al término de la 75 Legislatura 
Al término de la 75 Legislatura del Congreso del Estado, los 40 diputados no recibirán bonos 
ni plazas laborales, pese al incremento del presupuesto de última hora que se autorizaron 
para ejercer este año, aseguró el diputado Juan Carlos Barragán. “Siempre estaban 
considerados los integrantes de la Junta de Coordinación Política y también los del Comité 
de Administración y Control; no hay acuerdo y estamos nosotros en contra de que haya 
asignación de plazas, así fuera yo beneficiado”, sostuvo el diputado de Morena. Como 
integrante del Comité de Administración y Control, dijo que al final de la actual legislatura, 
en el marco de las negociaciones por la revisión del contrato colectivo de trabajo, solo se 
autorizarán bases laborales al Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Legislativo, 
porque es un derecho que tiene el gremio y está establecido en las condiciones de trabajo. 
 
Ha designado SSP a secretarios de seguridad en 70 de 113 municipios  
En 70 de los 113 municipios los mandos policiacos han sido designados por el secretario 
de Seguridad Pública, José Alfredo Ortega, como parte del reforzamiento a la estructura 
municipal. A diciembre de 2023, había un total de 118 guardias civiles dirigiendo las 
corporaciones policiacas, 68 en función de directores municipales y 50 como subdirectores, 
de acuerdo con el informe que presentó a los diputados de las comisiones unidas de 
Programación, Presupuesto y Cuenta Pública y la de Hacienda y Deuda Pública del 
Congreso del Estado. Aunque es una atribución de los presidentes municipales, con el aval 
de los cabildos, la designación de los directores y subdirectores, algunos renuncian ante la 
presión del crimen organizado y otros son relevados de los cargos por estar coludidos con 
grupos delincuenciales, razón por la que personal de la Guardia Civil ocupa esos puestos. 
 
Boletines: 
 
Garantiza STASPLE capacitación de trabajadores del Poder Legislativo en 2024 
 
Actos de corrupción no deben ser tolerados en la vida política de México: Hernández 
Peña 
 
Reconoce Juan Carlos Barragán a Bedolla por reforzar la seguridad en Morelia 
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INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Seguridad, exigencia de los partidos políticos en mesa de gobernación: Reyes 
Galindo 
El diputado local del Partido del Trabajo (PT), Reyes Galindo Pedraza, reconoció que existe 
por parte de los partidos políticos, una exigencia generalizada para brindar seguridad en la 
mesa de gobernación y seguimiento del proceso electoral. Lo anterior luego del homicidio 
de María Ríos Ríos, comisionada de Movimiento Ciudadano (MC) en Jacona, el pasado 
jueves 11 de enero. 
 
Renuncia Adriana Hernández al proceso interno del PRD 
Con más de dos décadas de trayectoria política, Adriana Hernández informó que la noche 
del jueves presentó y le fue recibida por la dirigencia nacional del PRD, su renuncia para 
seguir participando en el proceso interno de ese partido en la selección de candidatos al 
Senado de la República por el estado de Michoacán. “Siempre lo he dicho; el propósito de 
la coalición Fuerza y Corazón por México, consiste en estar por encima de todo esfuerzo 
individual o aislado para construir un escenario colectivo de la más amplia pluralidad de 
ideas, pensamientos y acciones”. 
 
Daniela de los Santos, dispuesta a sumarse a Alfonso Martínez 
Aunque no descarta la posibilidad de buscar la Presidencia Municipal de Morelia por el 
Partido Revolucionario Institucional (PRI), Daniela de los Santos también estaría dispuesta 
a sumarse a Alfonso Martínez Alcázar. La actual diputada local por el PRI, explicó tener 
todo el respaldo de su partido, pero se debe apostar por el perfil más fuerte en este 
momento y éste dijo, es el actual edil. 
 
De último minuto firman PRI-PAN-PRD coalición en Michoacán  
La noche de este viernes PRI-PAN-PRD presentaron ante el Instituto Electoral de 
Michoacán un convenio para crear la coalición Fuerza y corazón por Michoacán, en que 
estableció el número de candidaturas que encabezará cada partido rumbo a las elecciones 
del 2 de junio. A pregunta expresa, con relación al cambio abrupto, ya que se había 
descartado un convenio de coalición como tal, y se había suscrito un acuerdo de 
candidaturas comunes, igual que en 2021, el presidente del PRD en Michoacán, Octavio 
Ocampo, dijo a Quadratín que el cambio constituyó una estrategia legal. 
 
Tras denunciar exclusión, Toño García valora impugnar proceso interno del PRD para 
definir candiatura al Senado 
El Partido de la Revolución Democrática (PRD) excluyó de la encuesta para definir a su 
candidatura al Senado a la diputada Adriana Hernández, al diputado Francisco Huacus y al 
mismo senador Antonio García Conejo, por lo que éste último adelantó que se está 
preparando para impugnar el proceso de selección. Esto lo refirió en entrevista el senador, 
quien busca la reelección, y quien además dijo que esta determinación es un acto de 
autoritarismo, “que es lo que estamos combatiendo”.  
 
Humberto Lucatero se registra por la candidatura al Senado por el PAN 
Este es el momento del PAN para recuperar a Michoacán y a México, porque estamos ante 
una lucha histórica para lograr recobrar nuestro país y nuestras instituciones para las y los 
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mexicanos, expresó Carlos Humberto Lucatero Blanco en la sede del Comité Directivo 
Estatal de Acción Nacional al asistir para registrarse como precandidato a Senador de la 
República. “Necesitamos recuperar nuestro país, ir juntos con nuestra candidata Xóchitl 
Gálvez para ganar la presidencia de la República y no le dejemos ni un escaño a Morena; 
porque ocupamos tener un INE fuerte, instituciones grandes; necesitamos que regresen los 
presupuestos para ciencia y tecnología, necesitamos que vuelva a haber medicina en los 
centros médicos y hospitales, que funcionen los centros comunitarios en las localidades y 
que tengan atención médica”, recalcó.  
 
Inicia Más Michoacán procesos de selección de candidaturas 
Más Michoacán inició su proceso interno de selección de candidaturas para los cargos a 
las presidencias municipales y a las diputaciones locales dentro del proceso electoral local 
ordinario 2023-2024, con la publicación de la convocatoria el pasado 08 de enero. En ese 
sentido, Jesús Remigio García Maldonado, coordinador General de la Comisión Ejecutiva 
Estatal de Más Michoacán, aseguró que bajo un proceso transparente y desde las bases, 
este instituto político logrará contar con los mejores perfiles de ciudadanas y ciudadanos 
interesados en sacar adelante a la entidad y preocupados por resolver las necesidades que 
actualmente aquejan al estado.  
 
PRD Michoacán Alista Bienvenida A Xóchitl Este Lunes En Uruapan 
En UNIDAD este lunes recibiremos en Michoacán a la precandidata a la Presidencia de la 
República de la coalición Fuerza y Corazón por México, Xóchitl Gálvez Ruiz. Las y los 
integrantes de la Dirección Estatal Ejecutiva (DEE) del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), te invitan a participar en este gran encuentro que se realizará partiendo 
del Parque Nacional a la Pérgola, a partir de las 5:00 de la tarde, en el municipio de 
Uruapan.  
 
Aún sin definir la instalación de casillas en las comunidades indígenas: IEM 
El presidente del Instituto Electoral de Michoacán, Ignacio Hurtado Gómez, afirmó que aún 
no se ha definido el tema de la instalación de casillas en las comunidades indígenas, luego 
de detallar que hasta el momento se han sostenido pláticas con algunas comunidades a las 
cuales se les ha escuchado en su postura de no instalar casillas. En ese sentido, afirmó 
que es un tema que se está trabajando y adelantó que probablemente en un mes más 
podría haber alguna definición al respecto.  
 
Charapan deberá cumplir otros requerimientos para cambiar a Usos y Costumbres: 
IEM 
El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) pedirá a los habitantes de Charapan, quienes 
solicitaron al organismo transitar a la figura de Concejo de Gobierno Comunal, al igual que 
Cherán, cumplan con algunos requerimientos, entre ellos, la anuencia de todas las 
tenencias que forman parte de este municipio. Lo anterior fue señalado por la consejera 
general Viridiana Aguirre Villaseñor, presidenta de la Comisión Electoral para la Atención 
de Pueblos Indígenas, al exponer que sesionarán para pedir al municipio de cumplimiento 
a unos requerimientos para estar en posibilidad de dar trámite a su petición.  
 
#Michoacán 30 Comunidades Indígenas No Instalarán Casillas Para Elecciones 2024: 
CSIM 
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El Consejo Supremo Indígena de Michoacán (CSIM) respaldará a las comunidades que no 
quieran instalar casillas en el proceso electoral de este 2024, de igual forma respetará a las 
que opten por tenerlas, señaló el representante Pavel Guzmán Macario. “Son 500 
comunidades, de esas 500 comunidades indígenas, 30 es lo que tenemos contemplados, 
nos informaron son los que no van a dejar instalar casillas”, apuntó.  
 
#Michoacán Asegura Alcalde De La Huacana Que Su Municipio Está Tranquilo 
En el municipio de La Huacana, Michoacán, la incidencia delictiva se encuentra a la baja, 
cerrando incluso el 2023 sin ningún homicidio, aseguró Rubén de Jesús González Gómez, 
edil de la zona. Fue durante una entrevista con medios de comunicación, que el alcalde 
afirmó que el municipio se encuentra tranquilo, subrayando que su incidencia delictiva es 
prácticamente nula, refiriendo que las estadísticas se encuentran dentro de la Secretaria de 
Seguridad Pública. 
 
Arropa PRD el registro de Alfonso Martínez 
Alfonso Martínez Alcázar, acudió a las oficinas del Partido de la Revolución Democrática 
(PRD) en donde entregó documentos que previamente subió a la plataforma del instituto 
político para contender como candidato a la presidencia municipal de Morelia. Durante su 
mensaje, el edil, dijo que ayer se formalizó el registro ante el PRD, en este contexto se 
declaró, "un respetuoso de la ley, porque siempre observo lo que se puede hacer y lo que 
no". En la sede del Comité Directivo estatal dijo que el PRD sacudió el escenario en 1988, 
y que hoy al lado de este instituto, buscará la reelección, "que viva el PRD". 
 
Alfonso Martínez, sin fecha para solicitar licencia al cargo  
Aunque ya anda en plena actividad política, el alcalde Alfonso Martínez informó que no hay 
fechas para solicitar licencia el cargo y entrar de lleno a la contienda por su reelección en 
Morelia. El alcalde aclaró que no está impedido legalmente para continuar con los 
acercamientos con los partidos políticos que le arroparán en la elección de junio próximo. 
Luego de ratificar su registro como precandidato del PRD para la alcaldía, Alfonso Martínez 
aseguró que no habrá campaña con recursos públicos.  
 
Propone Alfonso Martínez pacto político al Gobernador  
De cara a la elección, el alcalde Alfonso Martínez Alcázar emplazó el Ejecutivo del Estado 
a un pacto político, que permita transitar a Michoacán y su capital, hacia una elección 
democrática, sin injerencia gubernamental. “Sí, sería necesario un pacto”, respondió al 
alcalde durante una conferencia de prensa ofrecida en la sede del Partido de la Revolución 
Democrática, a donde acudió a ratificar, se registró como precandidato del Frente Amplio 
por Morelia.  
 
Morelia, en condiciones para celebrar proceso electoral: Cussi  
Morelia se encuentra en condiciones adecuadas, en materia de seguridad pública, para la 
celebración del proceso electoral, señaló Alejandro González Cussi, comisionado de 
Seguridad municipal. Explicó que, si bien se espera un repunte en los índices de violencia 
y criminalidad asociados a los comicios, no sólo en la entidad, sino en el país, el cual se 
acentuará porque en lo general “las condiciones en el país no son las adecuadas”.   
 
Reclama PRI Morelia a PAN y PRD los cuatro distritos de la capital  
El PRI mantiene la demanda de que, en los acuerdos con PAN y PRD, se le permita 
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encabezar las candidaturas por los cuatro distritos locales de la capital michoacana, para 
las elecciones del 2 de junio. En entrevista con Quadratín, el presidente del Comité Directivo 
Municipal del PRI en Morelia, Olivio López Mújica, refirió que el PAN ya lleva mano en la 
elección federal y en la presidencia municipal -con Alfonso Martínez-, por lo que deben tocar  
al tricolor los distritos de la capital.   
 
En Desfile Y Acompañada De La Banda: Dan Último Adiós A Lideresa De MC En 
Jacona 
Entre porras, aplausos y con música de banda, dan sepultura a la activista y Comisionada 
del partido Movimiento Ciudadano en el Municipio de Jacona, Miriam Ríos Ríos, asesinada 
el pasado jueves, en la ciudad de Zamora. Este sábado se realizó la misa de cuerpo 
presente de la también representante de colectivos de la comunidad LGBTTT+, en el 
Santuario de la Virgen de la Esperanza. Al término de la misa, el cortejo fúnebre 
acompañado con banda de viento comenzó a su camino al camposanto.  
 
La Gira Por La Unidad Que Encabeza El Precandidato Único Al Senado De La 
República Llegó A Uruapan Bajo El Arropo De Cientos De Simpatizantes. 
Generar las condiciones para materializar y aplicar el Plan C en favor de la justicia social y 
el bienestar de la gente, implica trabajo conjunto entre el pueblo de México y la Coalición 
“Sigamos Haciendo Historia”, afirmó el precandidato único al Senado de la República, Raúl 
Morón Orozco. Ante el arropo de cientos de militantes de Morena, el Partido del Trabajo y 
el Partido Verde Ecologista de México, así como simpatizantes en general, líderes políticos, 
sociales y diversas autoridades, la Gira por la Unidad arribó al municipio de Uruapan, 
encabezada por Raúl Morón y la también precandidata única Celeste Ascencio. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
En Michoacán Se Sumarán 229 Mil Hectáreas Para Ser Áreas Naturales Protegidas: 
Bedolla 
Otras 229 mil hectáreas de áreas naturales se sumarán este año al patrimonio de 
conservación decretado por la administración estatal, informó el gobernador Alfredo 
Ramírez Bedolla. Luego de notificarse al mandatario que se encuentran avanzados los 
estudios para continuar la estrategia de protección y cuidado de los recursos 
naturales, Ramírez Bedolla aseguró que aumentará en más del 100 por ciento el patrimonio 
de conservación.  
 
Emite CEDH medida cautelar a favor de persona trans tras discriminación en 
Zitácuaro 
La Comisión Estatal de Derechos Humanos de Michoacán (CEDH), a través de la 
Visitaduría Regional de Zitácuaro, emitió medida cautelar a favor de 
una persona trans usuaria de los servicios médicos del Centro de Salud y del Hospital 
Regional de Zitácuaro. En comunicado difundido este domingo, se informó que la mujer tras 
presentó una queja ante la CEDH por la probable violación de los derechos a la libertad, a 
la igualdad, al trato digno y a la protección de la salud.  
 
Hombres de entre 19 a 40 años, los que más violentan a mujeres en Michoacán 
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En la entidad, el 44.58% de los hombres que violentan a mujeres tienen entre 19 y 40 años 
de edad, según el informe del Sistema Estatal para Prevenir, Atender, Sancionar y Erradicar 
la Violencia Contra las Mujeres (SEPASEV). En dicho documento también se menciona que 
el 17.64% de los violentadores tienen la secundaria como máximo rango de escolaridad; 
en segundo lugar están los del nivel primaria, con un 13.41 % respecto del total.  
 
Alerta Condusef Michoacán cómo operan los talladores, ladrones en cajeros  
La Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios 
Financieros (Condusef) Michoacán advirtió cómo operan los llamados talladores, ladrones 
que acechan en cajeros automáticos para robar a las personas. En entrevista 
con Quadratín, el titular de la Condusef en la entidad, Rafael Trilla Gracida, refirió que esta 
modalidad de robos es cada vez más común, y consiste en un trabajo en equipo por parte 
de tres ladrones que simulan ser parte de la fila de clientes que van a usar el cajero, y se 
aprovechan de la ingenuidad y buena fe de algunas personas.   
 
Reducir horas laborales, impactaría en sector productivo: Abogados Laboralistas de 
Michoacán 
Las reformas laborales, como la reducción de la jornada laboral semanal, tendrá un impacto 
en el sector productivo, en el que se tendrán que tomar nuevas medidas para ser 
productivos o podría provocar el cierre de empresas, ante las cargas impositivas; opinó el 
presidente del Colegio de Abogados Laboralistas de Michoacán, Luis Fernando Rodríguez 
Vera. En conferencia de prensa, el presidente expuso que por ejemplo con la reducción de 
la jornada laboral semanal, que pasaría de 48 a 40 horas, las empresas tendrían que 
adaptarse y tomar nuevas medidas para mantenerse productivos, ya que ocho horas menos 
es prácticamente un día de jornada. 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Supervisa Alfonso Martínez construcción de tanque elevado en Morelia  
El Presidente Municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, reafirmó su compromiso con 
el desarrollo y bienestar de las y los morelianos, tras realizar la supervisión de los avances 
en la construcción del tanque elevado destinado al suministro de agua potable en la colonia 
Jardines de Santiaguito. Refiere un comunicado que el alcalde expresó su satisfacción al 
ver el progreso y la cantidad de obras que se están llevando a cabo en el lugar, y destacó 
que ante las dimensiones impresionantes de Morelia y las miles de colonias que existen en 
la ciudad, el compromiso de la administración municipal es claro: trabajar incansablemente 
en todos los rincones del municipio.  
 
Funcionarios y sindicalizados deben respetar horario para trabajo proselitista: 
Yankel Benítez 
El secretario del ayuntamiento de Morelia, Yankel Benítez Silva aseguró que funcionarios y 
trabajadores serán respetuosos de la ley durante el proceso electoral, de tal manera que 
quienes se quieran sumar a realizar trabajo proselitista, deben acatar el contrato colectivo 
de trabajo, que rige toda la función municipal incluyendo al personal de confianza, y cumplir 
con el horario laboral. En consecuencia, precisó que deben trabajar de lunes a viernes hasta 
las 4:30 de la tarde.  
 
Ciudadanos, a favor de que obras viales sean de noche sin caos en el día  
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A partir del pasado 10 y hasta el próximo 25 de enero se desarrollan obras de rehabilitación 
de carriles centrales del Libramiento en la zona que comprende la avenida Camelinas, 
rumbo a salida a Mil Cumbres, pero en jornadas nocturnas, de 22 a 5 horas. Esto ha sido 
bien recibido por los ciudadanos, que entrevistados por Quadratín consideraron que la 
medida favorece a que no se generen aglomeraciones con automovilistas que circulan a 
diario por la zona, y apoyan que esta dinámica se adopte para futuras obras de esta 
naturaleza.  
 
Policías de Morelia ayudan a joven a dar a luz en su casa 
Elementos de la Policía Morelia brindaron apoyo a una joven embarazada que inició 
con labores de parto en su domicilio. De acuerdo a lo compartido en redes sociales de la 
Policía Municipal, el hecho se registró en la colonia Ignacio López Rayón de esta ciudad 
capital. El reporte indica que los oficiales brindaron apoyo a la embarazada para que el 
bebé naciera en su hogar en las mejores condiciones. 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
En 2023, 19 menores se quitaron la vida en Michoacán  
En Michoacán, en 2023, los problemas de salud mental derivaron en la muerte autoinducida 
de 19 menores de edad de entre 7 y 17 años, de acuerdo a cifra oficiales de la Fiscalía 
General del Estado; especialista en infancias advierte que la depresión es una de las 
enfermedades más recurrentes en la ideación suicida.  La mayoría de las personas que 
concretaron el suicidio son adultos, más de 260, pero también lo son los niños, niñas y 
adolescentes, especialmente estos últimos, con base al número de casos del año pasado, 
son los adolescentes de entre 13 y 17 años. 
 
Síntomas de la lepra para detectarla a tiempo; en Michoacán hay tratamiento gratuito 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) brinda tratamiento gratuito y detección 
oportuna de la lepra, enfermedad que afecta principalmente la piel, los nervios periféricos, 
la mucosa de las vías respiratorias altas y los ojos; en 2023 se registraron 14 casos en la 
entidad. Este padecimiento es curable si se detecta a tiempo y es causado por el bacilo 
Mycobacterium leprae, también conocido como bacilo de Hansen, que afecta 
principalmente a los adultos mayores, pacientes con enfermedades crónicas (hipertensión, 
diabetes) y personas desnutridas, por ello, es importante identificar signos y síntomas.  
 
Ocupa Michoacán los primeros lugares en depresión y ansiedad  
La depresión y ansiedad aqueja a los michoacanos, los trastornos de salud mental 
posiciona a la entidad en el quinto lugar nacional, ya que el 19.6 por ciento de la población 
los ha registrado, de acuerdo a la Encuesta Nacional de Bienestar Autorreportado. La 
encuesta que se levantó en Michoacán advierte que en el panorama nacional Michoacán 
se ubica en el lugar número cinco entre los estados donde hay un mayor porcentaje de 
población con síntomas de depresión, sólo superado por Guerrero, Tabasco, Durango y 
Zacatecas.  
 
SSM invita a vacunarse contra la influenza 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) invita a la población para que acuda a las 
unidades médicas a vacunarse contra la influenza, con énfasis a grupos vulnerables como 
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son mujeres embarazadas, adultos mayores, enfermos crónicos, niñas y niños menores de 
cinco años. El registro actual de vacunación es de 351 mil 442 dosis, lo que representa un 
avance del 62 por ciento de la meta que se tiene por aplicar (531 mil 116) durante esta 
temporada invernal 2023-2024 que comprende de octubre 2023 al 21 de marzo 2024. 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Prevén para noviembre resultados preliminares de auditoría de la UM  
Entre octubre y noviembre de este 2024 se espera que la Universidad Michoacana de San 
Nicolás de Hidalgo (UMSNH) obtenga los resultados de la auditoría que solicitó a la 
Federación en 2023 que se haga a las finanzas de la institución nicolaita. La rectora nicolaita 
Yarabí Ávila González mencionó que están a favor de ser auditados porque es uno de los 
compromisos que se tiene al recibir recursos públicos y eso genera buen uso del 
presupuesto que es de la comunidad. 
 
Tras despidos, asegura Yarabí que no habrá más cambios de funcionarios 
Tras la ola de despidos y renuncias que se registraron durante el primer año del rectorado 
de Yarabí Ávila González, en la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo 
(UMSNH), se aseguró que ya no habrá más cambios de funcionarios, luego de una 
evaluación de desempeño que se realizó área por área. Entre los cambios más recientes, 
destacó el del secretario Académico, Jorge Fonseca Madrigal. Importante es destacar que 
esa dependencia universitaria, tiene ya a su tercer titular.  
 
Este 2024 habrá internet gratuito en CU, asegura Rectoría de la UMSNH  
Dentro de los proyectos que se tienen para la Universidad Michoacana de San Nicolás de 
Hidalgo (UMSNH) para este 2024 se encuentran mejoras de infraestructura al campus 
central de Ciudad Universitaria (CU). De acuerdo con la rectora de la Casa de Hidalgo, 
Yarabí Ávila González, esto es parte de los trabajos que se han implementado para 
recuperar los espacios que estaban ociosos, que no tenían iluminación y que estaban 
abandonados.  
 
Área De Investigación Científica En La UMSNH Crece Y Le Invierten 40 Mdp Para 2024 
El primer año de la gestión de la rectora de la Universidad Michoacana de San Nicolás de 
Hidalgo (UMSNH), Yarabí Ávila González se ha caracterizado por el impulso a la 
investigación científica, con logros claros y de gran trascendencia que han beneficiado a la 
institución, apuntó el coordinador de la Investigación Científica, Jesús Campos García. En 
el acto protocolario del Primer Informe de la rectora nicolaita, el funcionario sostuvo que, en 
materia de proyectos de investigación, se conformó una bolsa de 61 millones de pesos, de 
los cuales 18 millones de pesos fueron recurso propio y el resto financiados por el 
CONAHCYT, el ICTI, así como por instancias internacionales y fundaciones. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
En La Huacana Aseguran Narcolaboratorio De Explosivos 
Derivado de una acción operativa interinstitucional llevada a cabo  por la Fiscalía General 
del Estado de Michoacán (FGE), Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA), Guardia 
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Nacional (GN) y Guardia Civil (FGE), fue asegurado un inmueble en el que fueron 
localizaron más de 117 artefactos explosivos en proceso de fabricación, así como diverso 
material para su manufactura. En el lugar se ubicaron artefactos explosivos, así como 
maquinaria para su elaboración, por lo que se solicitó el apoyo de personal especializado 
de la Secretaría de la Defensa Nacional para la identificación y desactivación de dicho 
material.  
 
Morelia encabezó las listas de inseguridad en Michoacán durante 2023 
Morelia Uruapan y Zamora, fueron las ciudades de Michoacán que más delitos de robo de 
vehículos reportaron durante 2023, de acuerdo a los datos que publica la Fiscalía General 
del Estado. Según la información delictiva de 2023, en Michoacán se cometieron un total 
de 3 mil 802 robos de vehículo. En Morelia la cifra alcanzó casi los mil delitos de este tipo, 
con 979; en Uruapan, fueron 837; en Zamora, 146 y en Zitácuaro, que también alcanzó 
“tres cifras”, fueron 137.  
 
Atacan una vivienda a balazos en Uruapan  
Sujetos armados atacaron una vivienda de la colonia Revolución, la tarde de este domingo. 
El hecho ocurrió sobre la calle Gildardo Magaña, donde hombres dispararon contra una 
casa del lugar. En el sitio se originó una intensa movilización de autoridades, sin embargo, 
no hubo detenidos. No se reportan víctimas en el atentado.  
 
Se reduce 30% delito de alto impacto en los últimos 3 años en Michoacán  
El delito de alto impacto registra una reducción de casi un 30 por ciento durante los últimos 
tres años, afirmó la Fiscalía General del Estado. El balance de fin de año que elaboró la 
institución detalla que hasta octubre de 2023, el delito de alto impacto se mantuvo en seis 
mil 146.   
 
Capturan a 8 con armas, granadas y cartuchos en Morelia  
Un total de ocho detenidos, cinco de ellos ligados a células delincenciales, así como 10 
armas de fuego, granadas y explosivos, cargadores y cartuchos asegurados, es el resultado 
del fortalecimiento del despliegue interinstitucional de seguridad realizado esta semana en 
la región Morelia. Señala un comunicado de prensa que, en detalle, del 8 al 11 del presente 
mes, en las movilizaciones han sido aprehendidos cinco objetivos delincuenciales, además 
de otras tres personas que están ligadas a otros ilícitos.   
 
Roban vehículo con Velcorin en La Piedad; piden no manipular, alejarse y llamar de 
inmediato al 911 
Este domingo la Coordinación Nacional de Protección Civil, alertó a los estados de 
Michoacán, Guanajuato, Querétaro, Estado de México, Guerrero, Colima Y Jalisco por dos 

botellas de aluminio cargadas de Velcorin que fueron robadas y son altamente peligrosas. 
La Coordinación detalló que se registró el robo de un vehículo Ford F350 que transportaba 
2 botellas de aluminio de 25 kg cada una con Velcorin (dicarbonato de dimetilo). El último 
registro GPS marca el municipio de La Piedad Michoacán. 
 


